RIPUBII (AN

REDACTORES

Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar Lic. don Luis Castro Ureña Lic. Claudio Gonzáles Rucavado Don Federico Tinoco Granados Lic. don Juan Alfaro Vargas Lic. don Tobías Gutiérrez Valverde

Lic. don José Joaquín Soto Lic. don Alberto Calvo Fernández

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN DE LA TARDE

Año II

San José, C. R., miércoles 20 de Agosto de 1913

Nº 484

ADMINISTRADOR

Calle 4º Norte

TELEFONO 369 - APARTADO 960

NOTA: - Toda la correspondencia ministrativa debe dirigirse al administrador

DIRECTORES: LIC. DON RICARDO COTO FERNÁNDEZ - DON ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día. Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmntz, Moravia, Lópnio de Sauz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas esfeciales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática pa tentado en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger, Ale, Limonada, Kola y Zarzaparilia

Imitada por todas, Igualada por ninguna

¿SE LE OFRECE A UD. COMPRAR UN ATAUD?

DIRIJASE A LA

FUNERARIA DEL SUR DE ENRIQUE AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado. Allí encontrará usted surtido completo de ataudes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

SEMILLAS

Bajo garantía ofrecemos un buen surtido de Semilla de Hortaliza, que acabamos de recibir, con especialidad Cebollas Luisiana y otras clases

ALMACEN DE GRANOS
TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

MANGEL &

Detrás del Colegio de Señoritas

Instalaciones, iluminaciones y rótulos eléctricos

Basigo y Hivarado

ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusiva-tte por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas ameri-as, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristaleria y otros articulos.

Unicos importadores del papel para cigarrillos marca SERRANO y del afamado betún para calzado CORDIN

ANTONIO URBANO & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA

Lado Norte del Mercado

Ropa de Canarias bordada a mano

Se encuentra de paso en esta capital, por pocos días, el señor Rafael González López, agente de la Casa SARVELLA PE-RERA, de Canarias, quien venderá a precios muy bajos, en la

TIENDA DE ENRIQUE RAWSON

frente al Almacén de Steinworth Hno., los artículos siguientes:

Camisones de día Camisas de dormir Fustanes Matines o mafianitas Fundas p. almohadas Almohadones Cortes para blusa Batas para sefiora

Calzones Corpiños Peinadores Delantales Vestidos blancos Vestidos crudos Sábanas Colchas

Cuellos Manteles Servilletas Tapetes Cubre bandejas Cubre vasos Vestidos para niña Calzones para niña

y toda clase de ropa interior y exterior para señoras y para niños.

TODO DE PURO HILO BORDADO A MANO ESTA ROPA SE GARANTIZA DE MUCHISIMA DURACION OCASION UNICA EN COSTA RICA

PRECIOS AL ALCANCE DE TODO EL MUNDO

Kadararararararararararararararar

IMPRENTA LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA LA MAS ARTISTICA

Avenida de la Estación, Calle 4º Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION DE PRIMERA CLASE

නහනයනහනනනනනනනනනනනනනනනනනනනනනන CANTINA INTERNACIONAL

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a me-dio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la Cantina Internacional. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,

JOSE ROIG M.,

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimidnto situado en el punto más céntrico de la capital.
El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el compor deseable.
La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad
de su clientela extranjera y del país.
Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto.

Alfredo Tosi Propietario

Nueva Relojería

de FRANCISCO MULLER

su clase. Surtido completo. Servicio esmerado Precios sin competencia

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERIA

AL ALMACEN ROMERO

acaba de llegar un surtido de Sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela VISITE USTED ESTE ESTABLECIMIENTO RECIBIRA MUY AGRADABLES IMPRESIONES

EN LOS GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO

FRENTE AL SEMINARIO Y EN EL ANEXO A MI ASERRADERO, EN LA SOLEDAD,

hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guayacán, Cristóbal, Almendro, Jenízaro, así como una especialidad en tabloncillo, tablilla, traslapos, guarnicio-nes, cornisas, molduras, rodapies, sócalos, reglas, etcétera, etcétera.

Mis precios son los más reducidos de la plaza

ADOLFO GARCIA

Protestas y adhesiones

Protesta

Conste que yo, Vicente Carvajal, soy verdadero republicano, y habiendo sido engañado por algunos progandistas del partido de la batea, dí mi firma por él, hoy conociendo mi error protesto de ella y me adhiero al gran Partido Republicano que proclama como candidato al Lic. don Máximo Fernández,

Vicente Carvaral Testigos: Rafael Chavarría C.,

Protesta

En la lista de los duranistas que publican en La Unión Nacional aparece mi nombre sin mi consentimiento lo que en realidad es un abuso, pues yo soy Republicano y estoy muy satisfecho de serlo y conviene que esos señores que hacen listas a su antojo tengan un poco de buen juicio.—A tenas, agosto de 1913.—A ruego de Espíritu Alvarado Cascante,

Espíritu Sequeira
Testigos: Jerónimo García.—R
món Rodríguez U,

Protesta

Yo, Teófilo Arroyo Matamoros, protesto de la firma que dí por el partido duranista por estar convencido que en ese partido no deben militar los hombres del pueblo y de trabajo, pues sería ridículo para mí mezclarme con los dioses del repugnante olimpo, quienes en otro tiempo han atropellado la Constitución pisoteando derechos del pueblo y derrochado los caudales públicos llevando al país a la completa bancarrota. En vista de esos hechos me adhiero al gran Partido Republicano que con el Lic. don Máximo Fernández a la cabeza hará la felicidad de mi querida patria.—Guadalupe, agosto 15 de 1913. Rogado de Teófilo Arroyo Matamoros que no sabe firmar,

J. Antonio Leitón
Testigos: Nicolás Zeledón F., B. Venáura Rodríguez.

Adhesión

Yo, Tomás Ramón Pereira, hago

constar que he sido neutral pero que conociendo los sanos principios del Partido Republicano me adhiero a el y que mi voto será por su ilustre Jefe el Licdo. don Máximo Fernández. En fé de lo cual firmo la presn-te haciendo constar que soy vecino del barrio de San Francisco de esta ciudad.-Cartago, agosto 17 de 1913.

Tomás Ramón Pereira Testigos: Juan Luis Quirós, Mi-uel A Brenes G.

Protesta

Nosotros, Luis Alvarado Meza, Tomás Alvarado Meneses y Salomón Alvarado Meneses, protestamos de la firma que dimos por el partido civil por cuanto que no nos conviene, y nos adherimos al gran partido Republicano.—Juan Viñas, agosto 15 de 1913.

Luis Alvarado Meza, Tomás Alvarado Meneses, Salomón Alvarado Meneses, Testigos: Ramón Ortiz, Alfonso, Rivera A.

Adhesión

Yo, Felipe Arroyo, tomando en cuenta que el Partido Republicano es el que dará más garantías al pueblo trabajador, tengo mucho orgullo en dar mi primer voto por el gran partido Republicano cuyo abanderado es el Lic. don Máximo Fernández.—Guadalupe, agosto 6 de 1913. Rogado de Felipe Arroyo que no sabe firmar,

Tobias Rodríguez V.

Adhesión

Conste que yo Salvador Lizano Carvajal habiendo permanecido hasta esta fecha neutral en la presente contierda política, me declaro de hoy en adelante Republicano convencido y trabajaré por esa noble causa para ver la felicidad de mi querida patria manejada por el honrado defensor de la democracia Lic. don Máximo Fernández.—Guadalupe, agosto 6 de 1913.

Rogado de Salvador Lizano Carvajal que no sabe firmar,

Notas de Aserrí

Los duranistas están que rabian. Ellos que contaban con ofrecerle al Doctor Durán 600 votos, es decir, 600 duraznos, van a tener que decirle que aunque la florescencia prometía muy buena cosecha, ésta se heló a causa del mal tiempo, de los fuertes aguaceros de Republicanos que cayeron cuando menos lo pensaban. Ellos que jamás imajinaban que don Máximo llegara a contar con sus docenas de adeptos en este pueblo, han tenido que ver al Partido Republicano entrar en él como Pedro por su casa. Ellos que estaban tan tranquilos y tan ufanados con su triunfo general y local, tienen que estar furiosos viendo como se levanta el olimpo de chaqueta del cual se han crefdo ellos representantes en este pueblo.

pueblo.

—La fiesta patronal se aproxima y se celebrará con gran pompa. Parece que nos visitará el Dr., pero es probable que su visita sea de curiosidad querrá ver sin duda, los desas tres que ha causado el Partido Republicano en el que fué no ha mucho fuerte duranista; habrá discursos y es seguro que será el primero, el de un denodado hijo del pueblo, y se

rumora que empezará así: «Esta que veo Itálica famosa»...

— Y a propósito de fiesta, sabemos que los juegos pirotécnicos serán elaborados por un duranista de un pueblo vecino, y como creemos que ellos serán costeados por el municipio, es claro que en eso han inun pueblo vecino, y como creemos que ellos serán costeados por el municipio, es claro que en eso han influido don Francisco Chinchilla y el gran Silvestre Fallas quien, dicho sea de paso y en honor suyo, es la tapa de los munícipes. IY después dirán que esto no es pasión política! ¿Por qué no encargar esos juegos al polyorista don José Jiménez que es hijo o vecino del pueblo y cuyos trabajos son recomendables? Claro: porque tiene el delito de ser republicano. Pero es justo. Bien está que logren los pocos días que aún les quedan pora ejercer venganzas con los dineros del pueblo, máxime cuando se trata de divertirnos a todos, sirios y troyanos, con profusión de luces verdes y blancas, y rojas por añadidura, cuanto más que todo se puede serfir, menos los banquetes en que el pobre pueblo tiene que pagar servilismos vergonxosos.—Aserrí, 12 de agosto de 1913.

Juan Verdades

La manifestación republicana en Coronado el 10 de agosto



Aspecto que presentaba la plaza durante el mitin

PARECE MENTIRA

nefasta historia de gobernante, tuviera partido en Costa Rica, pero si es llega a ser creible, dado el fenómeno social y moral de que siempre hay en la vida el bien y el mal, y que por consiguiente en todas las sociedades hay el grupo opresor y el oprimido, fácilmente se explica que don Rafael Iglesias esté sostenido por los partidarios de la tiranía, y el otro partido, el democrata lo formen los defensores de la libertad o sea del bien de la comunidad

Pero lo que nunca creímos fué que el déspota de los dece años, el apaleador de la muchedumbre y el vejador del pueblo llegase a ser más popular y tener más prestigio que don Carlos Durán o sea del Jefe del otro partido e el pueblo instintiva, ingenua y gráficamente ha denominado de «La Argolla», o sea el partido de los poderosos y de los que pretenden ser nobles porque han sangrado desde el tiempo de la independencia y más tarde por su servilismo ante los poderosos, las fuentes de la riqueza nacional y vivido de la ruina y el empobrecimiento del pueblo trabajador,

Es raro que un partido de los instruídos, de los ricos, de los de elevada cuna desde su nacimiento y que por consiguiente debieran tener mejor cri-terio de gobierno, y más cultura social, haya llegado ante los ojos del pueblo a tal grado de desprestigio, que el hombre más nefasto de Costa Rica, Rafael Iglesias, al compararlo el público con don Carlos Durán, representante del otro azote hipócrita de Costa Rica, lo hallen diez veces superior y tenga más votos y más popularidad, sin tanto esfuerzo como aquéllos.

El fenómeno es muy explicable: cuando Rafael Iglesias llamó al Olimpo para entregarle el Poder, gran parte del pueblo creyó en la mejora administrativa; pero don Ascensión Esquivel y su grupo parásito pronto decepcionaron al pueblo, porque don Ascensión cayó inmediatamente en manos del grupo donde se había formado, de los parásitos, y echó a un lado

la parte más valiosa y activa de su partido. Al día siguiente de formado su gobierno, ya el pueblo sabía a qué ate nerse; y ya don Ascensión, con muy justo motivo, como don José Rodríguez doce años antes por los mismos vicios, se había echado la oposición de todo el país; y digo valloso, no como aquí los parásitos entienden por esa palabra; yo llamo valloso lo que forma opinión, los que hacen o deshacen el prestigio de un gobierno, la juventud inteligente primero, la que vive de su trabajo laborioso; y luego, la gran masa industrial, comercial y agrícola del país que no desea prebendas, pero sí que lleguen al Poder, no paniagua-dos, sino hombres de esperanza, fuertes, jóvenes o viejos, pero sanos y experimentados en la lucha por la existencia.

Después de los gobiernos de Ascensión Esquivel y Cleto González Ví-

ez, los amigos bien intencionados que fueron de éstos y que quedaron desencantados de semejantes vacíos, representantes de lo más vacío y pretencioso de la Nación, se han separado de ese block de beneficiarios

Vieron primero que a ellos, los hombres más útiles, los echaron con menosprecio a un lado para darle la preferencia a los inútiles o porque eran muy serviles o porque eran hijos de don Fulano, un figurón hueco que llenaba el vacío desde la dictadura del General Guardia; y luego notaron que aquello no era partido de formar gobierno, sino una gavilla de merodeado-res y se apartaron de su lado para venir a formar en las filas del pueblo, la gran mayoría. Los otros que, por cualquier motivo personal, no querían a don Máximo Fernández, se han dicho: entre un instrumento de los parásitos y tiranos de solapa y vergonzantes, Carlos Durán que en sí es buena persona, pero, al fin y al cabo, instrumento de los maliciosos; y un déspota franco como Rafael Iglesias, preferimos a éste.

De allí ese gran contraste que a algullos choca, que Rafael Iglesias, el antiguo déspota de Costa Rica tenga más partidarios que Carlos Durán el médico honorable.

Pero nosotros creemos que el público está en lo justo: la gran masa costarricense está afiliada al Partido Republicano y proclama como futuro Presidente al campeón que luchó contra Rafael Iglesias durante todo el período de tiranía.

La otra parte combate a Máximo Fernández su antiguo y actual ene migo político, al lado de su Jefe el representante del despotismo, Rafael

Pero al doctor Durán, Jefe del despotismo vergonzante, no lo siguen sino los pocos que pretenden que don Carlos ha de ser Presidente porque Ricardo Jiménez lo suba a la fuerza. Los pobres están muy equivocados; José Joaquín Rodríguez y Ascensión Esquivel han dejado muy triste recuerdo para que nadie quiera imitarlos; y el nombre de «Partido Nacional» después de los gobiernos de Esquivel y González Víquez, despierta tanto horror entre el pueblo y entre la gente que vale positivamente, que los ciudadanos vienen a formar al lado del candidato del pueblo, Máximo Fernández, y los que no, prefieren irse a abrigar en la guarida del despotismo, el cempamento de Rafael Iglesias. Fenómeno raro, pero al fin fenómeno, y que tiene su explicación:

Rafael Iglesias más popular que Carlos Durán! Afortunadamente sobre todo, la conciencia popular se impone, y allí

está Máximo Fernández el caudillo popular.

Doctor Durán en Aserrí

Los duranistas aserriceños son insignificantes en número; la asistencia de un grupo extraño, en lujosa cabalgata, es en extremo ridícula. Un candidato notable como el Dr. Durán, galeno, al parecer insigne, no sabe expresar sus pensamientos por medio de palabras, hizo un desastre oratorio; debiera hacerse de un intérprete español con algunas noticiones literarias, con algún aliño de lo que se llama oratoria, hoy tan común hasta en los labriegos másignaros.

noticiones literarias, con algún alino de lo que se llama oratoria, hoy
tan común hasta en los labriegos
másignaros.

Hemos de advertir, y oígalo bien
el país, no habían doscientos duranistas de Aserrí. Había de San Juan
de Dios "San Rafael, Desamparados
y los que vinieron de San José, San
Sebastián y de todas partes; es, mejor dicho un fracaso para el Doctor
que creía que Aserrí era inmientemente verde, y cuál no sería su desconsuelo al encontrar muchas casas
con banderas azules y rojas.

El Doctor en su discurso se trabó
como tres veces. Qué tal?

Los valientes duranistas venían
armados de tahonas, revólveres, crucetas y palos de leña, y atropellaron
a todo el que pudieron.

El señor Roberto Bonilla, repar-

tiendo tahonazos a los que gritaban viva Fernández, lo hicieron salir corriendo. Qué cultura la de este hijo político del candidato de Marras!

Otro record de valentía: el famoso Jorge González, quien por detrás y con una tahona le daba a todos cuando estaban descuidados.

Un Santamaría lo es sin duda Juan Alvarado (Tuco) quien le dijo en presencia de varias personas al señor Jefe Político que dentro de tres días no sería más Jefe Político, que así se lo había manifestado el Ministro de Gobernación. Y quiso asustar a nuestro Jefe Político con hombradas, pero topó con cuernos porque nuestro Jefe lo que usas son pantalones y muy bien amarrados, y por eso se quedó Tuco con ganas de hablar.

Paco González le dijo al Doctor que por ser el Jefe Político Republicano no podían hacer lo que querían es decir pegarles garrotazos y mandarlos callar, porque les ardía ver tanto azul en lo que ellos crefan verde.

Ampliaré más en el próximo número.

mero.

La verdad de lo ocurrido en Las Juntas Inicuo atropello de los civifistas Iglesias en facha de matón

Señor Presidente de la República:

Excelentísimo señor.

Excelentísimo señor.

Con toda consideración y respeto exponemos: estando reunido el Partido Republicano a más de ochenta (80) metros del Club civilista, por orden de la autoridad, la manifestación civilista, con su Jefe a la cabeza, se abalanzó sobre nosotros, con rifles y revólveres en mano, sin que la autoridad tratara de impedir tan escandaloso hecho, habiendo primero desarmado a todos los republicanos; lo que no nos permitió hacer altoridad tratara de impedir tan escandaloso hecho, habiendo primero desarmado a todos los republicanos; lo que no nos permitió hacer altor desarmado a todos los republicanos; lo que no nos permitió hace la del primero en hacer uso de su arma. Esto desdice mucho de la imparcialidad de las autoridades de este lugar. A nosotros se nos ordenó hacer alto metió que los señores civilistas, lo que acatamos porque se nos prometió que los señores civilistas harían lo mismo; pero ellos a caballo y revólver en mano pasaron sobre nosotros, atropellando a muchos republicanos, desarmados como estábamos.

Con toda consideración somos de lida ette estando de la caballo y revolver en mano consideración somos de lida ette y S S

Con toda consideración somos de Ud. attos. y S. S.,

Ud. attos. y S. S.,

M. Jiménez Guardia, G. Zayas Bazán, Domingo Espera, Deodono Ramírez, Alejo Villalobos, Vicente Vargas G., Pedro Chaves R., Antonio Velásquez, Jesús Cortés, Francisco Olmos C., Maurillo Férez, Macario Férez, Ernesto Ocaña, Leoncio Rodríguez, Rafael Rodríguez, Silverio Badilla, Ramón González, Joaquín Masts, Carlos Murillo, Virgilio Ramírez, Manuel Benito Obando, Marco Antonio Guido, Federico Carmiol, Aris-

na de matón

ides Gonzáles, Manuel Murillo, Quirino J. Hernández, Mauro Vásques, Enrique Bolaños, Miguel Dávila, Nicolás Lacayo D., José Maria Servano, Casimino Solo, Clemente Salazar, Victor Láscares, Martin Sánchez C., Cruz Murillo, Juan Sánchez, José Rivas, Hermengildo Alfaro, Adolfo Moica, Carlos Murillo, Manuel Marin M., Ellas Garita, Angel Ocaña, Luis Molina, Froilaín Rodriguez, Jesús Trejos, Hermenegildo Jimez, Manuel Miranda, Marcelino Álvarado, Juan Bonilla, Juan Cedeño, José León Trejos, Tobias Picado, Encarnación Garcla, Rafael Arguedas, Micolás Matarrita, Juan Abarca, Esequiel Castro, Rogelio Salas, Rafael Quirós Miranda, Apolonio Vaca, Gregorio Miranda, Lorenzo Gutierrez, Guillemo Lopez, Trinidad Vega, Samuel Murillo, Roberto Alvarez Lara, Herminio Alfaro, Jepónimo Láñiga, Malaquilas Aguilera, Jose Ocampo, Bernando Bertarioni, Cipriano Herra, Domingo Quesada, Adolfo Durán, Juan y José Moreti, José Rojas, Moisés Sibane, Adolfo Durán, Juan y José Moreti, José Rojas, Moisés Sibane, Adolfo Durán, Juan y José Moreti, José Rojas, Moisés Sibane, Sosé Antonio Martínez, Rogelio Cascante, Ricardo Ramírez, Esteban Carballo, Vidor Ledema, Nicanor Vásques, Eloy Barquero, Aristides Vargas, José Sánchez, José María Picado, David Niñez, Enrique Funes, José Mejta, Dolores Sequetra, Rubén González, Jesús Vega, Neftall Alvarado, Manuel Sandi, Carlos Roger, Torcuato Córdova, Francisco Vega, Leonado Campos, Rafall Campos, Jesús Ocampo, Marco Chavarria, Ramón González.

Corresponsal

Rectificando los datos de "La Información" El Censo Oficial

No tenemos aún datos completos de la provincia de San José, del Guanacaste ni de Limón, que esperamos publicar mañana.

Los datos que publica La Información casi todos son aosolutamente falsos.

En tres cantones de San José, la mayoría es inmensa. En el Carmen la mayoría duranista es ligerísima como puede verse por las siguientes cifras:

CANTON DEL CARMEN

Duranistas 179
Republicanos 171
Civilistas 137
Neutrales 67
Como duranistas fueron incluidos
5 entre menores y extranjeros que
erán excluidos de la votación.
CANTON DE LA MERICANE

CURRIDABAT

Republicanos 129
Civilistas 90
Duranistas 87
Neutrales 150
Los datos que, respecto del censo de Curridabat publica La Informacióm, son completamente, falsos, fundamente da los desergantes en este lugar es de 456 y no 415 como dice ese periódico.

PROVINCIA DE ALAJUELA

CIUDAD	
Republicanos	366
Civilistas	358
Duranistas	198
Neutrales	80
Nora: Se pedirán 30 excl	usione
le menores duranistas y civil	
PARRIO DE CAN TO	CD

SANTIAGO DEL ESTE RIO SEGUNDO

Y GARITA

Republicanos	82
Civilistas	41
Neutrales	90
SANTIAGO DEL OEST	E
Republicanos	124
Duranistas	
Civilistas	20
Neutrales	107
CONCEPCION Y CARRI	ZAL

Neutrales	1
TURRUCARES	
Republicanos	-
Duranistas	

Republicanos......
Duranistas.....
Civilistas....

Rogamos a los fiscales republicanos y a nuestros agentes de todo el país, que remitan a esta Dirección todos los datos que tengan acerca del Cen-so, procurando ajustarse en absoluto

A los Fiscales Republicanos

so, procurando ajustarse en absoluto a la verdad, pues nuestros adversa-rios están publicando datos falsos que conviene desmentir.

LA DIRECCION

DESAMPARADOS de ALAJUELA SABANILLA Republicanos ... Civilistas ... Duranistas ... Neutrales ... POAS PROVINCIA DE HEREDIA CIUDAD CIUDAD Republicanos . 552 Civilistas . 402 Duranistas . 283 Nentrales . 192 Nora: — El Comandante, que es duranista, dió la filiación política como de 40 policías, los que fueron incluidos de nuevo como duranistas en sus casas. En el Centro faltan como 70 republicanos por anotar, lo que da mayoría sobre los dos bandos contrarios juntos. SAN PARIO MERCIPLES SAN

AN PABLO, MERCEDES,	SAL
FRANCISCO, BRASIL	Y
SAN JOAQUIN	
Republicanos	283
Civilistas	200
Duranistas	128
Neutrales	148
SANTA BARBARA	
Republicanos	254
Civilistas	162
Duranistas	158
Neutrales	191
BARBA	
Republicanos	251
Duranistas	203
Civilistas	53
Neutrales	131
SAN ISIDRO	
Republicanos	289
Duranietae	101

SANTO DOMINGO

En el cantón, mayoría de 300 re-publicanos sobre el Duranismo; San Miguel Norte, San Miguel Sur, San Luis y Paracito, unánimes.

SAN RAFAEL

Mayoría de 200 republicanos.

Mayoría de 200 republicanos.

Nota:—Estos mismos datos de la provincia de Heredia los solicitó La Información al Lic. don Alfredo González, quien se los dió; pero ese periódico, que alardea de neutralidad, no sólo no los publicó, sino que los desfiguró hasta el punto de hacer aparecer mayoría civilista (!!) en el centro.

Adviértase la inmensa desproporción en que, en toda la República con excepción de Aserrí y Pacaca, se encuentra el duranismo, que está quedando reducido al triste papel de «tureca» del civilismo.

Aclaración espontánea

Heredia, agosto 19.

Heredia, agosto 19.
Sorprendidos por nota publicada contra Inspector Maximino Blanco, mejor que nadie podemos asegurar que no hostiliza personal por cuestiones políticas.

CARLOS LIZANO U.

ANTONIO ARGUEDAS

de 1913



Espartanos!

El censo electoral que los empleados del Gobierno tienen orden de levantar en todo el país ha de convencer a todos los energúmenos opositores del insigne repúblico don Máximo Fernández de que los ciudadanos patriotas que sostienen su candidatura, son legiones por su firmeza incontrastable, e invencibles por el número.

Con todo y el empeño que tienen algunas autoridades abominables de ciertos lugares, como las que hoy tenemos en Esparta, para hacer declarar neutrales a los que temen los abusos de los mandarines, tendrán que confesar que el Partido Republicano está en gran mayoría sobre los contrarios juntos lo que acabará de comprobarse el 7 de diciembre próximo.

Complace ver la actitud resuelta

de comprobarse el 7 de diciembre próximo.

Complace ver la actitud resuelta del pueblo espartano que esta vez como en tantas otras ha sabido orientarse bien y marchar sin vacilaciones al triunfo.

Esparta es republicana. El espartano pundonoroso y honrado no hace caso a los ardides e intrigas del par de jejes políticos, propagandistas y tratantes de conciencias que el duranismo tiene a su servicio. El espartano no sigue al que negocia con el gobierno, los duranistas que extraen los pobres, arrebatándoles la utilidad que éstos pudieran tener; no siguen a los acaparadores de puestos públicos en la emergencia por que atravesamos. Los dejará rumiando los huesos que tienen agarrados por el tiempo que faita a esta administración. Dejémosles que desquien su rabi lamando chivos de otros a los que los desprecian y no temen sus amenazas con la cárcel y las ten su rabia llamando chivos deotros a los que los desprecian y no temen sus amenazas con la cárcel y las multas. Esos que llaman a otros tiranos cabreristas están dando pruebas de serlo ellos con la más degradante de las tiranías, la tiranía de los cobardes. Aspirantes a caciques de por vida lo son ellos, sin otro título para el cacicazgo que la maldad y la ignorancia de que están repletos.

tulo para el cacicazgo que la maldad y la ignorancia de que están repletos.

Ya lo veis; en el tiempo relativamente corto que han estado mandando han prodigado la cárcel y el cepo y hasta la mordaza a pobres indefensos. Al propio tío y bienhechor de ese par dedegenerados lo han puesto en un calabozo junto con otras personas honradas del lugar, y uno de sus secuaces que se le tenía por inofensivo sacristán conocido con el apodo de pico sucio, llegó a ocurrirsele echar pica pica por las rendijas del calabozo donde aquellas personas estaban hacinadas, lo cual, revelado por una alma caritativa, obligó a los deudos de los encarcelados a velar toda la noche fuera de la cárcel para evitar se consumara tanta maldad.

Esos son, conocedlos, espartanos, se conse se signitar estabados a certa

mando por una parte y irranizando por otra.

Merecen ser llamados no chivos sino gansos los que siendo hombres se dejan arrear mansamente por chivato chompte y otros animales con sueldo al corral de los verdes.

No espartanos; no os dejés llevar de ese par de políticos de sainete, procesado por arbitrario y.... otras cosas el uno, y a punto de ser procesado el otro, porque esa clase de gente, como la hojarasca flota en tiempos huracanados, pero al serenarse el tiempo se vienen al suelo a buscar su centro que es la basura.

Unos espartanos

Unos espartanos Esparta, agosto de 1913.

La actitud de la policía fué correcta

El editorial de «La Prensa Libre» del sábado 16, y la sección noticiosa de «La Información» del domingo, —últimos—acusa de pasiva a la policía en la colisión política del viernes, ocurrida entre unos cuantos miembros de los tres partidos militantes.

miembros de los tres patrinos min-tantes.
«La Prensa Libre» dice: «La ac-ción de la policía no estuvo ni enér-gica ni oportuna sin que le negue-mos por eso buena voluntad al segun-do Comandante Monge, que la diri-

mos por eso buena voluntad al segumdo Comandante Monge, que la dirigía».

«La Información» dice: «La policía, impávida, contempla de lejitos
el bochinche. Sería, no por miedo,
sino por sprudencia» que no se atrevió a intervenir en los sucesos.....»

«Hasta entonces fué que vimos a los
igeise de policía «suplicando» orden:
no fueron obedecidos. El escándalo
siguió...» «El escándalo terminó
porque aquellas gentes cansáronse
por último de dar palos y paraguazos y trompadas. No porque la policía lo impidiera...» «Los jefes de
policía, en casos como este, no deben
andarse con contemplaciones de ningún género; deben con energía cargar duro, pero muy duro, contra los
trastornadores del orden público...»

Fuí testigo presencial del lance.
Me encontraba sentado en uno de
los poyos del lado Norte del Parque
de Morazán, acompañado de don
Juan Rafael Vargas, cuando los
Republicanos regresaban de su reunión de la plaza del Edificio Metálico.

No es mi intención al trazar estas

nion de la piaza del Edificio Metalico.

No es mi intención al trazar estas flucas hacer inculpaciones de ningún género sobre el origen del escándalo y sus consecuencias. Quédese esa tarea para los que gustan de meter la cuchara en la olla de la político.

ter la cuchara en la olla de la pontica.

Lo que me mueve a hablar es un
sentimiento de justicia. Quiero decir
alto, muy alto, que a la prudencia y
tino de los dos comandantes de las
secciones de policía, coroneles Monge y González, se debió el que el
parque no se convirtiera en un verdadero campo de Agramante. Se
concretaron dichos jefes a aplacar
los ánimos, deshaciendo el molote, y

procurar que continuara el desfile; y consiguieron su objeto, sin necesidad de hacer sentir el peso de su autoridad.

He tenido ocasión de intervenir en muchas colisiones de la policía en desórdenes de varios aspectos, desde el 1888, y he de declarar con sinceridad que nunca se ha visto ese cuerpo tan correcto como en el actual momento político.

Si la policía saca a relucir sus machetes y la emprende a cintarazos en las espaldas de los ciudadanos en el disturbio del viernes, a estas horas tendríamos que lamentar muchas desgracias.

Frescas están la escena de la caballería en el Parque Morazán y la de la policía el famoso 3 de enero en la plaza de toros, en momentos en que la mayoría de los habitantes de San José estaba allí. Se recordará que todo el país se commovió ante los atropellos que se cometieron en ambos casos.

Porque hay que tomar en cuenta que en una aglomeración tan grande como la que labía en el Morazán el viernes, no era posible que la policía pudiera distinguir quiénes atacaban, quiénes se defendán ni quiénes iban a la retirada—que eran los más y si la fuerza pública hace allí actos de presencia, hostiles, hubiera sucedido lo que en otras ocasiones: que pagan justos por pecadores; y que para postre vieramos que todos—los contendientes de los tres bandos en acción—hicieran causa común contra la policía.

Es bien sensible que resulten lances desagradables de estos hermosos torneos políticos. Y creo que ello se puede evitar con que los jefes principales de las tres agrupaciones encarezan a los suyos que se abstengan de concurrir ni aun a los alrededores do su poutos en donde se celebran reuniones de sus contrarios; y que en los clubs se les predique cultura, a fin de que veamos sustituídos los epítetos inciviles e hirientes con el patriótico grito de «Viva Costa Rica».

EMILIANO PADILLA

Ciudad de Santo Domingo Al Júpiter del Olimpo domingueño

Vamos modestamente a contestar al jurisconsullo Ravirgo que el 31 del corriente y en el órgano del Partido Aristocatito pretende, sin poseer dotes intelectuales que lo capaciten para ello, analizar el discurso pronunciado por nuestro ilustre jefe en la hermosa y aplastante manifestación que en su honor, el 4 del que cursa, se verificó. Antes de entrar en verdadero intento debemos decirle a ese irascible Dios que nos ocupamos de El porque aunque oculto tras el matorral del pseudónimo, conocemos bien su personalidad y sabemos que dado aquello de Aquila non capit muscas nuestro jefe no hará mérito a esas elucubraciones que no son otra cosa que el parto de una inteligencia despechada puesta al servicio de tan anémica y desprestigiada causa. Hecha's las anteriores observaciones entramos en materia:

«A manera de preámbulo nuestro soberbio jova trata de mitigar un tanto la impresión desastrosa que en el ánimo de sus correligionarios dejó grabada la ligutre y microscópica ovación durámica!! Yo hablo con envidiable sinceridad de la exquisita cultura que selló todos los números de su modesto programa; cultura exquisita que puesta en práctica se trueca en mezquinos insultos como los que Pachico «cabalgando en la mula de Sileno» nos obsequiaba constantemente y exquisita cultura que prácticamente significa asaltos y atropellos vandálicos como los cometidos en el honorable hogar de don Valeriano Chacón y en nuestro humilde club.

Tiene razón el Olímpico Raviro de confesar que deleitó sus ofdos escuchando las palabras de Máximo Fernández, porque ellas desbartan, con el fuego de la elocuencia que encierre, los míseros insultos salidos de mordaces labios como aullidos impotentes de asquerosos falderillos. Dejemos que este «condor de la parisprudencia tica y orguillo del foro nacional» interprete a su modo las frases de nuestro digno abanderado; porque a su critica somera no le encontramos ningún valor moral que la hagan digno de una caballerosa refutación; ¿pues qué podemos contestarle a quien califica de «aguardentosos» los oyentes del invencible caudillo en aquella inolvidable fiesta; si en los anales del temperante RAVIRO puede estar escrita más de una bacana?

Para terminar declaramos ingenuamente que carecemos del adorno de un título profesional que quizá hubieramos adquirido aunque fuera después de un cuarto de siglo de peregrinaciones y contínuos estudios, y que debido a esto los productos de nuestro cerebro de obreros irán refidos con las reglas que exige el arte del buen decir; pero también declaramos con orgullo que lo que toscamente decimos va inspirado en la más estricta veracidad y que jamás recurriremos a tergiversar los hechos para nuestra propia conveniencia.

Santo Domingo, agosto de 1913.

De Acosta

A la voz de Máximo Fernándze responde hoy todo este Cantón, ne tamente republicano, y el día que publiquemos nuestra lujosa Directiva, se quedarán pati-tiesos los señores del botón verde. Será tan cruda su derrota, que no se tomarán ni la molestia de asomar sus narices olímpicas por estos azulados lugares.

Triste desengaño será para un tal Jesús que se viene ocupando en la localidad de trastornar a los fernandistas honrados, ofreciémdoles protección y crédito en cierto establecimiento verde y bilioso como su dueño, si se afilian al bando agonizante del doctor Batea.

Este pobre medingante que está ayudando a bien morir al duranismo acaba de sufrir un golpe terrible, al solicitar en la honrada y virtuosa morada de don Ramón Arias la firma o adhesion por la candidatura del funesto doctor. La negativa fué tan franca que salieron de aquel hodres de la candidatura del funesto doctor. La negativa fué

gar neutral, con el rabo entre las

gar neutral, con el rabo entre las piernas.

Sepan y entiendan los que tales abusos cometen que estoy dispuesto a seguir publicando todo cuanto indebidamente hagan, pues ya estamos indignados los republicanos de ver la conducta que estos verdes vienen practicando descaradamente, pretendiendo corromper la conciencia de los vecinos de este pueblo que jamás se venderán por el vil metal que llegan a ofrecer a sus hogares.

Un Republicano convencido

RODRIGUEZ Abogado y Notario, en Liberia

Ecos de la manifestación republicana en Coronado



Fotrada triunfal a la villa

DON MAXIMO EN CORONADO

Detalles importantes de la fiesta

A pesar de haber publicado en la edición del lunes 11 del corriente, la crónica detallada de esta lujosa fiesta republicana, que tuvo lugar en San Isidro de Coronado en honor a nuestro jefe y candidato Licenciado don Máximo Fernández, insertamos hoy algunos datos interesantes de la fiesta, así como también dos magnificos grabados que son el efectivo exponente del entusiasmo que despertó en dicho día la visita del candidato.

Desde la salida de San José, no se divisaban más que arcos triunfales, gallardetes azules, banderas republicanas y alegorías con leyendas de salutación al invicto Jefe, al preclaro ciudadano a quien hoy el pueblo de Costa Rica rinde su homenaje.

En el camino de San Francisco, se destacaba un artístico arco donde ia multitud allí congregada esperaba el paso del caudillo republicano para tributarle los honores merecidos. En el en ismo lugar se levantó la tribuna azul para que la hermosa y simpática niña Matilde Zeledón V., encomiara con frases enaltecedoras los méritos del infatigable luchador Lic. Fernández, que fueron vertidas con sentido amor y respeto.

Luchador meritismo:

Luchador meritisimo:

«Séame permitido saludaros en nombre de este pueblo que encariñado con las ideas republicanas de que sois su abanderado e incansable luchador, os llevará en sus hombros para su propia garantía al solio presidencial en el próximo período constitucional.

para su propia garantía al solio presidencial en el próximo período constitucional.

IViva Costa Rica libre y próspera!
Viva el Lic. don Máximo Fernández futuro Presidente de Costa Rica.
No podemos dejar en el silencio, el delirante entusiasmo que despertó la presencia de Máximo Fernández en la Villa de Guadalupe. Un verjel de bellísimas flores, que manos purísimas de heroinas republicanas, habían sembrado por la hermosa carretera que daba paso a la comitiva, es lo que constituía el adorno del camino.

Todo Guadalupe vestido de azul se había congregado en tropel para aclamar y vitorear al apóstol de la Democracia, disputándose cada uno el puesto de honor.

En el centro de la plaza, en el lugar más pintoresco de la villa, se destacaba un precioso y artístico arco, donde la encantadora señorita Clemencia Araya, ocupando la tribuna pronunció con arrogancia y valentía el siguiente discurso:

Al pie de este arco triunfal que en su honor ha levantado la dignidad guadalupana, hace rato lo aguardaba para saludarlo con todo el entusiasmo de mi juventud.

IBienvenido sea el Réprobol.....
También años atrás fueron réprobos para la canalla levita, las figuras egregias de Juan Rafael Mora y del General Cañas.

ICómo envidiarán otros caudillos a estas horas, ese dicterio que en boca del pueblo que lo aclama, es como un himno de reiviudicación y de protesta que conmueve en sus frágiles asientos a esos dioses carcomidos del Olimpol

Bien puede Ud. estar seguro que con las hojas de laurel que arroja el pueblo, y la calumnia y la baba oleaginosa que segrega el potentado, formará la historia un bello marco a su persona; y al continuar su camino al través de esta roca del republicanismo, hallará muchos arcos triuníales como éste que condensan en sus hojas el afecto que le profesan los honrados campesinos de este pueblo; y verá también ostentar a sus mujeres junto al corazón que palpita tinto en sangre, una enseña azul que cobija como un símbolo de paz, sus más caras esperanzas y sus más prolijos afectos.

Lleve el viejo luchador junto al fardo de injusticias y calumnias con que llega al capitolio, el saludo anticipado de este pueblo que le estima y que hace suyos sus dolores o sus triunfos.

Terminados tan elocuentes párrafos nacidos de un corazón republicano y pronunciados por labios purpurinos, la comitiva ya en aumento siguió su curso siempre entre vítores y aclamaciones hasta San Vicente, donde estal pueblo patriota y manate de la santa causa republicana. Arcos, banderas, flores y guirnaldas fueron las armas y las insignias que aquel pueblo supo colocar como trofeos para recibir al Licenciado Máximo Fernández.

El gentío se apiñaba en número indescriptible al pie del camino, en los lugares más estratégicos para saludar mas de cerca al Jefe de las huestes Republicanas.

Allí, al pie del arco triunfal levantado á manera de enseña como demostración de simpatía, una linda vicentina, Lidia Chacón, con arranque varo

y serena para dirigir estos cortos párrafos al Licenciado Máximo Fer-nández:

«Estimable Jefe:

Al saludaros respetnosamente quiero significaros que el País en una mayoría abrumadora satisfará sus deseos, de poner en vuestras manos el timón de la nave del Estado para sun florescencia que como verdaderos patriotas anhelamos.

IViva el Partido Republicano!

IViva el Partido Republicano!

IViva el Licenciado Don Máximo Fernández!

La llegada á Coronado fué imponente, grandiosa; pues la manifestación había aumentado en el curso del camino de un modo considerable. Había que presenciar este cuadro para obtener una idea de lo que es el republicanismo en Coronado. La demostración mas viva, la prueba más palpable que un pueblo puede dar a su Jefe como fiel adhesión de simpatía, la supo dar el Cantón de Coronado el 10 del corriente mes.

Después de los festejos allí celebrados, de la monstruosa reunión que tuvo efecto donde el caballero don Tobías Zúniga Castro, expuso en lenguaje florido y altamente partiótico su firme adhesión a la causa republicana, á la causa que siempre labía abrazado,—por lo que fue calurosamente aplaudido y ovacionado.—la comitiva retoraó á San José por los mismos lugares mencionados repitiendose nuevamente las mismas escenas anteriores.

No obstante la lluvia torrencial que copiosamente caía, al pasar los manifestantes por el Bajo de los Rodríguez, fueron detenidos para recibir la profusión de agasajos, de flores, de hurras, con que todo aquel caserío se desbordó en unánime inspiración, en arranques puros, para saludar al Jefe Republicano.

Las señoritas republicanas regaban el camino de rosas, clavellinas, dalias, acucenas y otra infinidad de aromáticas flores dejando todo el trayecto convertido en una copiosa alíombra.

Al llegar a San José, los manifestantes en su mayoría sigueiron en perfecto desfile hasta la morada del Lic. Fernández, donde se despidió la comitiva después de haber escuchado las frases cariñosas de profundo agradecimiento que para todos los presentes tuvo este patricio inmaculado que conocemos por Máximo Fernández.

El censo electoral

(POR TELEGRAFO)

Puntarenas, agosto 19.

Anteayer, ayer y hoy inscribióse 180 republicanos, 89 civilistas y 42 duranistas; llevamos sobre ellos dos una mayoría abrumadora que ha he-cho que muchos neutrales se afilien al fernandismo. Ahora no quedará duda de las farsas del duranismo y las ilusiones del civilismo desespe-rado.

Tiene su oficina abierta en esta ciudad, al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez.

Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la
República.

San Isidro de Heredia, agosto 19.

Viernes anterior se terminó el censo dando el siguiente resultado: Fernandistas, 289; duranistas, 121; neutrales, 88 y civilistas, 4. «No hay
más tren que el que pita.

Santo Domingo, agosto 19.

Por una mayoría hermosa ganamos en el censo político del centro y de los distritos de Santa Rosa y Santo Tomás, San Miguel Norte, San Miguel Sur, San Luis y Paracito, son unánimes, pues en ellos no entra la argolla ni a cañonazos; qué dirán a estas horas los jefes duranistas de este cantón al mirar la derrota que han tenido? El cantón de Santo Domingo, pésele a quien le pesare es completamente Fernandista.

Se acaba de recibir — MAIZ. DEL PAIS Y EXTRANJERO — LECHE CONDENSADA, grande y pequeña. ALMACEN de GRANOS Tomás Fernández & Hno.

AGRICULTURA Y JARDINERIA = EN LAS ESCUELAS

Deseando favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República, y, para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción Pública del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas o colegios. Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

EL INVERNADERO

ALFREDO ANDERSON

Profesor de Jardineria del Colegio Superior de Selloritas

Indudablemente es, después de almorzar, comer o tomas fumar un puro delicioso.

Qué delicias se experimentan! Qué satisfacción tan inme siente en el espíritu!

Y esto se consigue comprando puros de los excelentes qu den en esta ciudad

MONTERO HERMANOS

Pulpería «La Virtud», 150 varas al Sur del Hospital. ୪୍ରିଷର ବ୍ରତ୍ୟର ବ୍ରତ୍ୟର

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "NORD-DEUTSCHE" DE HAMBURGO (NORTE-ALEMANA)

Capital M. 15.000,000 Fondo total de garantía . . . M. 28.650,000 FUNDADA EN EL ANO 1857

entada por ALFONSO ALTSCHUL, San José de Costa Rica.

Manuel Bejarano,

ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Na San José, Mayo 28 de 1913,

BONOR HE MERICO

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TRÑIDOS en la TINTO-PEPIA DE CARLOS PERALTA HIJO, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor méri o, por emplearse en ellos los mejores procedimientos hasta ahora conocidos.

LINA VISITA OS CONVENCERA

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fa-brican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semananles, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente. Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al me-

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero

Lesmes S. Jiménez

Cuatro preguntas

—Si en una noche de luna, o en un día caluroso pasa usted con su señora, y, como todas las señoras tienen un gusto adorable, ella desea algo que satisfaga su capricho en cuestión de exquisiteces, a dónde la llevaría usted?

AL IDEAL ROOM

-Perfectamente, y si anduviera con su novia?
-Con más razón, AL IDEAL ROOM.
-Y si con sus amigos?
-Pues, para darme taco, AL IDEAL ROOM.
-Y si anda solo?
-Como soy gente fina, indudablemente IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gloria, cielo, delicia, conocidos como son su gusto artístico, su servicio non ptus, y sus innumerables encantos que subyugan.



J. Vicente Peralta

Unico que emplea las acreditadas tin-tas vegetales sin ácidos y el famoso = Negro Alemán =

Precios sin competencia LA MEJOR DEL PAIS

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas

Relojería

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Açaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por su mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Véalo y júzguelo

CARRO FUNEBRE ESPECIAL

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que sin disputa es el mejor que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE:—Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde Veinticinco colones, se le dará el servicio de un magnifico Coche Fúnebre de segunda, ABSOLUTAMENTE GRATIS.

Juan María Mata

Cayó a la tumba después de larga y penosa enfermedad este joven republicano, que llevaba en sus venas sangre de uno de nuestros soldados de la gloriosa Campaña Nacional: don Manuel Mata Segura.
Felices los que como él abandonan el mundo sin dejar rastros de odios por su humildad y buen carácter.

ter.

Que la familia doliente se resigne
con los dictados de la Providencia.

Santa María, agosto 14 de 1913.

DE ESCASU

El señor Licenciado Estampilla Mar-tin en derrota.—Los ideales del republicanismo no los pueden combatir ni los mejores adalides del duranismo.

del duranismo.

El domingo próximo pasado, visita este honrado pueblo el preconsabido Durán Cleto Licenciado Estampilla Martin y al solo empuje de la palabra de uno de nuestros oradores, ha salido en plena derrota ante numerosa concurrencia. ¿Qué tal si los inteligentes en los manipuleos políticos de aquellos tiempos de argolla, al sólo la palabra vibrante de la verdad se declaran en derrota, que serán los demás?

Pues bien, sube a la tribuna el Licenciado Estampilla y lanza a voz en cuello, que el Licenciado Fernández en el arreglo de la deuda, no había sido más que la estampilla con que se cierra toda correspondencia o todo arreglo.

dodo arregio.

Que el actual Presidente de la Re-pública Licenciado don Ricardo Ji-ménez, vetaría la Ley de Elecciones

por ser necha por los republicanos, y que EL ESTABA AUTORIZADO para decirlo.

Subió a la tribuna un republicano testigo presencial de las humillaciones del señor Licenciado Estampilla ante Zelaya y ante Tobías Zúniga Castro en Nicaragua, al sólo ofr su voz dijo: «Muchachos, vámonos para el club»; y ahí tenéis a un durazno en plena fuga para no ofr verdades que no las podía combatir.

Con qué personería podía el Lic. Estampilla Martén decir a nuestro ilustre Jefe que había sido nada más que estampilla, cuando él es el que ni diversas ocasiones no sólo una vez sino varias que ha servido nada mas que de estampilla y también que siempre ha ido al sol que caliente más y lo vemos en la lucha política cuando él era zúñiguista y llegó a

arredillarse ante el Gobierno corruptor de Cleto González Víquez?

¿En qué quedó la autorizada voz de que el Lic. Jiménez vetaríalla ley?
Fíjese bien en la Gaceta y encontraráen lugar de su cacareado veto el escellese.

Ya el pueblo de Escasú no puede pasar por buena Estampilla la que ha sido tantas veces resellada en todas las veces que se ha puesto en el correo para las hermanas vecinas del Norte. Ya no hay Eureka que quite los resellos , pues está tan gastada que no aguanta otro sello; por lo tanto ya en el pueblo de Escasú no la admiten en el correo y no se traga las mentiras con que quieren combatir nuestros numerosos ejércitos republicanos. Es bueno señor Lic. Estampilla Martin que cambie de cilindro; ya el que Ud. usa está muy gastado y el pueblo de Escasú está muy cansado de oir la misma música sin nuevo son.

NOTAS DE SAN RAMON

NOTAS DE SAN RAMON

El inteligente artista ramonense don Vicente Molina, ha compuesto una Marcha Two-step que se titula «El gran luchador», dedicada al ilustre Jefe del Partido Republicano Lic. don Máximo Fernández; es una bella pieza musical que merece las felicitaciones de todos los admiradores del arte de Bethoven, y que se estrenará en la serenata que se le dará al señor Fernández en su visita a esta ciudad el 31 de este mes. Nosotros, por nuestra parte, felicitamos calurosamente al joven Molina por el nuevo lauro conquistado.

—Es delirante el entusiasmo que reina con la próxima venida de nuestro Jefe. Más de treinta señoritas se están preparando para hacerle honores. Los civilistas han hecho correr la bola de que ese día habrá disturbios, para que las personas nerviosas no vayan a toparlo o no vengan los del campo a participar de la fiesta; pobrecillos siempre en el terreno de la procacidad.

—El domingo pasado dieron los duranistas una función en el Teatro Verdiblancórojo; dieron, digo, su esquada función con el concurso deleminente cómico pantominista Rogelio Sotela. Este jóven tiene los singulares dones de aullar, imitar a los niños recién nacidos, gritar como los ébrios, y sobre todo, el precioso don de «pelar el domino» a cada palabra que emite. «Es el «dolo de cartón de los duranistas.» También actuó como primer malabarista el cultísimo y archieducadísimo, profesor de «inveracundia», Chito León Fernández. (Lástima este apellido.)

JUAN DEL BOSQUE

SASTRERIA INGLESA

de J. ALLEYNE BELGRAVE =

novación constante de casimires ingleses.—Especialidad en trajes de etiqueta.—ESTILO INGLES O AMERICANO.

Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Gran reducción de precios en las MADERAS

Deseando reducir nuestra inmensa existencia de MADERAS que tenemos en nuestro DEPOSITO, hemos resuelto bajar los precios de tal modo que la competencia no será posible.

Cedro Pochote Tabloncillos de 5" de 18 clase á © 0.95 cada uno 28 y 38 clase precios proporcionales. Cedro Pochote Tablillas de 5" de 18 clase á » 0.70 » » 28 y 38 » » » » » Reglas de 1×3, 4 varas buena madera . . . á » 0.25 » » de Llorón, Campana, María, Almendro, Cenízaro, etc. Tablas de Madera Blanca Buena, acepilladas de 5/8" y 3/4" de grueso 0.07 cts. á 0.08 cts. la pulgada. También Gigantones, Cadenillos, Viguetas y Tijeras de 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 varas á precios sin Competencia.

Nuestro Surtido de Cornizas, Rodapie, Guarnición y Molduras en General es el más completo y variado siendo sus precios los más bajos en plaza.

En nuestro TALLER EL MAS GRANDE DE SAN JOSE, hacemos: Puertas, Ventanas, Escaleras y toda clase de Trabajos para Contrucciones Compare nuestro Precio y Calidad de Madera con cualquier otro Depósito

El Depósito de Maderas más grande y más antiguo de San José

The Costa Rica Lumber, Farm and Contracting Co. **ASERRADERO DE CUESTA DE MORAS**

IMPRENTA, ENCUADERNACION, PAPELERIA, LIBRERIA, FOTOGRABADO Y FOTOGRAFIA «ALSINA»